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“Los temas que se abordarán en este Seminario serán de gran trascendencia, porque 
cualquier reforma que se pretenda realizar a cualquier norma en materia electoral, 
necesitará del material que surja de este espacio de diálogo, pues será un insumo para la 
academia y las autoridades, pero principalmente es una herramienta para que las personas 
legisladoras tomen en cuenta lo que las personas expertas van a discutir sobre lo 
acontecido en el pasado proceso electoral”. 
 
Así lo señaló la Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, durante el Seminario: “Los Estados en el 2021, elecciones en 
pandemia, desafíos y resultados”, organizado por este órgano electoral, la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, el Centro de Estudios Políticos de la 
FCPyS de la UNAM y la Cátedra Encívica Francisco I. Madero. 
 
Durante la inauguración del Seminario realizado de manera virtual, a nombre del Consejero 
Presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda, la Consejera Carolina del Ángel Cruz indicó 
que después de cada proceso electoral se requiere de una reforma, lo que siempre es 
necesario pues la sociedad cambia y se ajusta; sin embargo, advirtió que esas normas 
deberán ajustarse para mejorar lo que ya se viene haciendo, nunca en retroceso, siempre 
para adelante. Por ello, reiteró, las conclusiones de este evento será un gran instrumento 
para ello. 
 
Refrió que en el mes de septiembre del 2020 dio inicio en la Ciudad de México y en la 
mayoría de las entidades federativas el proceso electoral más competido en la historia de 
las elecciones del país, el cual se llevó a cabo en un escenario inédito y complejo debido al 
reto que implicó realizar estos comicios, en medio de la emergencia sanitaria ocasionada 
por el virus del Sars Cov-2. 
 
Expuso que el proceso electoral que concluye implicó la renovación de la Cámara de 
Diputados Federal, así como la elección de 15 gubernaturas, los congresos locales y la 
renovación de ayuntamientos. En el caso de la Ciudad de México, dijo, implicó también la 
elección de las diputaciones locales, las titularidades de las alcaldías, así como la 
integración de las concejalías. 
 
Destacó que el desarrollo y organización de los diversos procesos comiciales por parte de 
las autoridades electorales generó, con éxito, condiciones que garantizaran a la ciudadanía 
el acceso a sus derechos político-electorales sin poner en riesgo su derecho a la salud. 
 
“Podemos afirmar que cumplimos con los principios rectores de la función electoral e 
hicimos valer la ley fundamental de este país y las leyes de cada una de las entidades 
federativas, así como todas las normas aprobadas en materia electoral, sin dejar de tener 
clara esa perspectiva de derechos humanos, del derecho inalienable a la salud”, sostuvo. 
 
No obstante lo anterior y el clima de violencia vivida lamentablemente en diversas partes 
del país, indicó que el nivel de participación en estos comicios a nivel nacional fue del 
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52.76%, que si bien fue menor comparado con las elecciones presidenciales de 2018, es 
cierto que fue superior comparativamente con las elecciones de 2003, 2009 y 2015, que 
finalmente es con los que se hace los comparativos. 
 
Mencionó que situaciones similares se presentaron en todas las entidades del país, que en 
el caso específico de la Ciudad de México se registró una participación electoral del 52%, 
equivalente a 3 millones 960 mil 67 sufragios, de una lista nominal conformada por 7 
millones 772 mil 400 personas votantes. 
 
Advirtió que reflexionar sobre este tipo de datos duros será materia de este Seminario, pues 
es la convicción de las personas especialistas que integrarán estas mesas de discusión. 
 
La Consejera del IECM agregó que con la valiosa participación de las personas 
especialistas se analizarán a profundidad temas importantes, por ejemplo, cómo se 
integrarán las diferentes autoridades que emanarán de los resultados de los pasados 
procesos electorales, así como el análisis de otros temas fundamentales para la vida 
democrática de la ciudad; el papel de las encuestas, las relaciones entre los poderes 
ejecutivos y legislativos a partir de los propios resultados y la realineación que se ha dado 
en el contexto de los distintos partidos políticos que conservaron su registro a nivel nacional 
y local. 
 
También, se abordarán las acciones afirmativas implementadas, el tema de la diputación 
migrante en la Ciudad de México o la reelección, sólo por mencionar algunos de los asuntos 
que se discutirán en los días siguientes de este evento. 
 
“Es un hecho que nuestro andamiaje electoral ha demostrado un considerable avance en 
su desarrollo a través del tiempo y que con las reformas legales que se han materializado, 
se han perfeccionado las diferentes áreas y procesos que involucra la función electoral”, 
apuntó. 
 
Manifestó que “la Ciudad de México es muy rica en experiencias de participación política y 
ciudadana, pues la democracia en esta entidad se renueva y se fortalece. Como 
autoridades electorales hemos encontrado la forma para que esta se materialice, a través 
de elecciones seguras. Hay que seguir fortaleciéndolas, no hay que dar pasos atrás y para 
eso necesitamos evaluaciones como las que se hacen en este evento”, finalizó. 
 
En la inauguración del evento, también participaron las personas profesoras e 
investigadoras de la Faculta de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, Fabiola 
G. Franco, Patricia Martínez Torreblanca, Rosa María Mirón Lince, Fernando Ayala Blanco 
y Fernando Castañeda Sabido. 
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Ciudad de México, México.– “Los temas que se abordarán en este Seminario serán de gran 
trascendencia, porque cualquier reforma que se pretenda realizar a cualquier norma en 
materia electoral, necesitará del material que surja de este espacio de diálogo, pues será 
un insumo para la academia y las autoridades, pero principalmente es una herramienta para 
que las personas legisladoras tomen en cuenta lo que las personas expertas van a discutir 
sobre lo acontecido en el pasado proceso electoral”. 
 
Así lo señaló la consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México  (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, durante el Seminario: “Los Estados en el 2021, elecciones en 
pandemia, desafíos y resultados”, organizado por este órgano electoral, la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, el Centro de Estudios Políticos de la 
FCPyS de la UNAM y la Cátedra Encívica Francisco I. Madero. 
 
Durante la inauguración del Seminario realizado de manera virtual, a nombre del Consejero 
Presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda, la Consejera Carolina del Ángel Cruz indicó 
que después de cada proceso electoral se requiere de una reforma, lo que siempre es 
necesario pues la sociedad cambia y se ajusta; sin embargo, advirtió que esas normas 
deberán ajustarse para mejorar lo que ya se viene haciendo, nunca en retroceso, siempre 
para adelante. Por ello, reiteró, las conclusiones de este evento será un gran instrumento 
para ello. 
 
Refrió que en el mes de septiembre del 2020 dio inicio en la Ciudad de México y en la 
mayoría de las entidades federativas el proceso electoral más competido en la historia de 
las elecciones del país, el cual se llevó a cabo en un escenario inédito y complejo debido al 
reto que implicó realizar estos comicios, en medio de la emergencia sanitaria ocasionada 
por el virus del Sars Cov-2. 
 
Expuso que el proceso electoral que concluye implicó la renovación de la Cámara de 
Diputados Federal, así como la elección de 15 gubernaturas, los congresos locales y la 
renovación de ayuntamientos. En el caso de la Ciudad de México, dijo, implicó también la 
elección de las diputaciones locales, las titularidades de las alcaldías, así como la 
integración de las concejalías. 
 
Destacó que el desarrollo y organización de los diversos procesos comiciales por parte de 
las autoridades electorales generó, con éxito, condiciones que garantizaran a la ciudadanía 
el acceso a sus derechos político-electorales sin poner en riesgo su derecho a la salud. 
 
“Podemos afirmar que cumplimos con los principios rectores de la función electoral e 
hicimos valer la ley fundamental de este país y las leyes de cada una de las entidades 
federativas, así como todas las normas aprobadas en materia electoral, sin dejar de tener 
clara esa perspectiva de derechos humanos, del derecho inalienable a la salud”, sostuvo. 
 



No obstante lo anterior y el clima de violencia vivida lamentablemente en diversas partes 
del país, indicó que el nivel de participación en estos comicios a nivel nacional fue del 
52.76%, que si bien fue menor comparado con las elecciones presidenciales de 2018, es 
cierto que fue superior comparativamente con las elecciones de 2003, 2009 y 2015, que 
finalmente es con los que se hace los comparativos. 
 
Mencionó que situaciones similares se presentaron en todas las entidades del país, que en 
el caso específico de la Ciudad de México se registró una participación electoral del 52%, 
equivalente a 3 millones 960 mil 67 sufragios, de una lista nominal conformada por 7 
millones 772 mil 400 personas votantes. 
 
Advirtió que reflexionar sobre este tipo de datos duros será materia de este Seminario, pues 
es la convicción de las personas especialistas que integrarán estas mesas de discusión. 
 
La Consejera del IECM agregó que con la valiosa participación de las personas 
especialistas se analizarán a profundidad temas importantes, por ejemplo, cómo se 
integrarán las diferentes autoridades que emanarán de los resultados de los pasados 
procesos electorales, así como el análisis de otros temas fundamentales para la vida 
democrática de la ciudad; el papel de las encuestas, las relaciones entre los poderes 
ejecutivos y legislativos a partir de los propios resultados y la realineación que se ha dado 
en el contexto de los distintos partidos políticos que conservaron su registro a nivel nacional 
y local. 
 
También, se abordarán las acciones afirmativas implementadas, el tema de la diputación 
migrante en la Ciudad de México o la reelección, sólo por mencionar algunos de los asuntos 
que se discutirán en los días siguientes de este evento. 
 
“Es un hecho que nuestro andamiaje electoral ha demostrado un considerable avance en 
su desarrollo a través del tiempo y que con las reformas legales que se han materializado, 
se han perfeccionado las diferentes áreas y procesos que involucra la función electoral”, 
apuntó. 
 
Manifestó que “la Ciudad de México es muy rica en experiencias de participación política y 
ciudadana, pues la democracia en esta entidad se renueva y se fortalece.  Como 
autoridades electorales hemos encontrado la forma para que esta se materialice, a través 
de  elecciones seguras. Hay que seguir fortaleciéndolas, no hay que dar pasos atrás y para 
eso necesitamos evaluaciones como las que se hacen en este evento”, finalizó. 
 
En la inauguración del evento, también participaron las personas profesoras e 
investigadoras de la Faculta de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, Fabiola 
G. Franco, Patricia Martínez Torreblanca, Rosa María Mirón Lince, Fernando Ayala Blanco 
y Fernando Castañeda Sabido. 
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“Los temas que se abordarán en este Seminario serán de gran trascendencia, porque 
cualquier reforma que se pretenda realizar a cualquier norma en materia electoral, 
necesitará del material que surja de este espacio de diálogo, pues será un insumo para la 
academia y las autoridades, pero principalmente es una herramienta para que las personas 
legisladoras tomen en cuenta lo que las personas expertas van a discutir sobre lo 
acontecido en el pasado proceso electoral”. 
 
Así lo señaló la Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México  (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, durante el Seminario: “Los Estados en el 2021, elecciones en 
pandemia, desafíos y resultados”, organizado por este órgano electoral, la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, el Centro de Estudios Políticos de la 
FCPyS de la UNAM y la Cátedra Encívica Francisco I. Madero. 
 
Durante la inauguración del Seminario realizado de manera virtual, a nombre del Consejero 
Presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda, la Consejera Carolina del Ángel Cruz indicó 
que después de cada proceso electoral se requiere de una reforma, lo que siempre es 
necesario pues la sociedad cambia y se ajusta; sin embargo, advirtió que esas normas 
deberán ajustarse para mejorar lo que ya se viene haciendo, nunca en retroceso, siempre 
para adelante. Por ello, reiteró, las conclusiones de este evento será un gran instrumento 
para ello. 
 
Refrió que en el mes de septiembre del 2020 dio inicio en la Ciudad de México y en la 
mayoría de las entidades federativas el proceso electoral más competido en la historia de 
las elecciones del país, el cual se llevó a cabo en un escenario inédito y complejo debido al 
reto que implicó realizar estos comicios, en medio de la emergencia sanitaria ocasionada 
por el virus del Sars Cov-2. 
 
Expuso que el proceso electoral que concluye implicó la renovación de la Cámara de 
Diputados Federal, así como la elección de 15 gubernaturas, los congresos locales y la 
renovación de ayuntamientos. En el caso de la Ciudad de México, dijo, implicó también la 
elección de las diputaciones locales, las titularidades de las alcaldías, así como la 
integración de las concejalías. 
 
Destacó que el desarrollo y organización de los diversos procesos comiciales por parte de 
las autoridades electorales generó, con éxito, condiciones que garantizaran a la ciudadanía 
el acceso a sus derechos político-electorales sin poner en riesgo su derecho a la salud. 
 
“Podemos afirmar que cumplimos con los principios rectores de la función electoral e 
hicimos valer la ley fundamental de este país y las leyes de cada una de las entidades 
federativas, así como todas las normas aprobadas en materia electoral, sin dejar de tener 
clara esa perspectiva de derechos humanos, del derecho inalienable a la salud”, sostuvo. 
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No obstante lo anterior y el clima de violencia vivida lamentablemente en diversas partes 
del país, indicó que el nivel de participación en estos comicios a nivel nacional fue del 
52.76%, que si bien fue menor comparado con las elecciones presidenciales de 2018, es 
cierto que fue superior comparativamente con las elecciones de 2003, 2009 y 2015, que 
finalmente es con los que se hace los comparativos. 
 
Mencionó que situaciones similares se presentaron en todas las entidades del país, que en 
el caso específico de la Ciudad de México se registró una participación electoral del 52%, 
equivalente a 3 millones 960 mil 67 sufragios, de una lista nominal conformada por 7 
millones 772 mil 400 personas votantes. 
 
Advirtió que reflexionar sobre este tipo de datos duros será materia de este Seminario, pues 
es la convicción de las personas especialistas que integrarán estas mesas de discusión. 
 
La Consejera del IECM agregó que con la valiosa participación de las personas 
especialistas se analizarán a profundidad temas importantes, por ejemplo, cómo se 
integrarán las diferentes autoridades que emanarán de los resultados de los pasados 
procesos electorales, así como el análisis de otros temas fundamentales para la vida 
democrática de la ciudad; el papel de las encuestas, las relaciones entre los poderes 
ejecutivos y legislativos a partir de los propios resultados y la realineación que se ha dado 
en el contexto de los distintos partidos políticos que conservaron su registro a nivel nacional 
y local. 
 
También, se abordarán las acciones afirmativas implementadas, el tema de la diputación 
migrante en la Ciudad de México o la reelección, sólo por mencionar algunos de los asuntos 
que se discutirán en los días siguientes de este evento. 
 
“Es un hecho que nuestro andamiaje electoral ha demostrado un considerable avance en 
su desarrollo a través del tiempo y que con las reformas legales que se han materializado, 
se han perfeccionado las diferentes áreas y procesos que involucra la función electoral”, 
apuntó. 
 
Manifestó que “la Ciudad de México es muy rica en experiencias de participación política y 
ciudadana, pues la democracia en esta entidad se renueva y se fortalece.  Como 
autoridades electorales hemos encontrado la forma para que esta se materialice, a través 
de  elecciones seguras. Hay que seguir fortaleciéndolas, no hay que dar pasos atrás y para 
eso necesitamos evaluaciones como las que se hacen en este evento”, finalizó. 
 
En la inauguración del evento, también participaron las personas profesoras e 
investigadoras de la Faculta de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, Fabiola 
G. Franco, Patricia Martínez Torreblanca, Rosa María Mirón Lince, Fernando Ayala Blanco 
y Fernando Castañeda Sabido. 

 



En entrevista, Ernesto Ramos, consejero electoral del IECM, habló sobre las 
asambleas para la selección de comités de ejecución o vigilancia. 
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ALFREDO ROMO, CONDUCTOR: Yo soy Alfredo Romo, platiquemos acerca de las 
asambleas para la selección de comités de ejecución y vigilancia y estamos hablando de 
aquello que también se le conoce como el presupuesto participativo. Para hablar al 
respecto, conmigo en la línea telefónica, está el consejero electoral Ernesto Ramos Mega. 
Consejero ¿cómo está? buena tarde. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Alfredo, 
¿cómo te va? muchísimas gracias por invitarme, muy bien, encantado de poder platicar 
contigo y tu auditorio. 
 
ALFREDO ROMO: Mil gracias, platícanos consejero por favor, ¿cómo trabajan las 
asambleas? 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Mira, las asambleas las trabajamos todo julio y todo 
agosto, invitamos a los integrantes de las COPACOS, a vecinas y vecinos a que podríamos 
integrar estas asambleas para poder hacer realidad los comités de ejecución y de vigilancia 
que van a trabajar de manera cercana con las alcaldías para que los proyectos de 
presupuesto participativo se concreten en cada una de las colonias. 
 
Tenemos números muy buenos, al día de ayer presentamos esta información en el Consejo 
General y celebramos el 99.77% de las asambleas programadas, eran mil 767 y por 
diversas condiciones, solamente no pudimos realizar cuatro, todas las demás se han 
realizado, así que las condiciones para hacer realidad estos proyectos de presupuesto 
participativo están dadas de parte del Instituto Electoral. 
 
ALFREDO ROMO: Qué importante es darnos cuenta de cómo se está trabajando esta 
consulta hacia las personas sobre el ejercicio de recursos públicos, qué importante es que 
se sepa que se está acercando a la población, consejero. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Sí, sobre todo que las personas, las vecinas y los 
vecinos puedan darse cuenta de que ese dinero es un dinero destinado para lo que las 
personas desean, no es un dinero en el cual las alcaldías puedan hacer uso o el gobierno 
de la Ciudad puedan hacer uso discrecional, está etiquetado para lo que la mayoría de los 
vecinos decidió que se hiciera para mejorar sus colonias.  
 
Es un presupuesto del cual son dueños y dueñas, y se tiene que hacer realidad para que 
se mejoren las condiciones de cada comunidad, eso es, eso es muy importante que la 
ciudadanía sepa, para que también podamos incrementar la participación en estos 
ejercicios de democracia participativa, Alfredo. 
 
ALFREDO ROMO: Gracias, ahora, ¿qué es exactamente consejero lo que se está eligiendo 
o se va a seleccionar en estas asambleas? 
 



CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: En estas asambleas lo que se hizo fue integrar, los que 
se llaman comités de ejecución y de vigilancia, estos comités de ejecución y de vigilancia 
se integran por las personas que así lo deseen y de ello se hace un sorteo para que una 
persona sea la representante, por ejemplo la persona representantes de los comités de 
ejecución, tendrá que llevar el seguimiento, incluso firmar documentación junto con alcaldía, 
de los procesos de adjudicación de contratos, de obras o servicios, vigilar el avance en el 
desarrollo de esas obras e incluso el pago final al proveedor de satisfacción digamos, en la 
entrega final de la obra o el servicio. 
 
Los Comités de vigilancia, también los representantes de esos comités de vigilancia, lo que 
podrán hacer es justamente verificar que el dinero destinado a esa colonia se ocupó en 
realizar la obra o el servicio y no fue menos, no fue destinado a otro lado, sino que se ocupó 
en eso y además entregaron de manera correcta y con el calendario pactado los, los 
proyectos que se fueron, que fueron electos en cada una de las colonias. 
 
ALFREDO ROMO: Entiendo. Oiga y hablando precisamente de los montos, muchos dicen 
"Bueno, ¿pues de cuánto estamos hablando?" ¿A cuánto asciende esta cantidad? 
consejero. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Mira, para el año 2020 son mil, un poco más de mil 
400 millones de pesos y para el 2021 un aproximado también similar, es decir, estamos 
hablando en este año de la ejecución de 2 mil 800 millones de pesos en proyectos electos 
por la ciudadanía. 
 
ALFREDO ROMO: Qué interesante, qué interesante... 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Una gran cantidad de dinero y el próximo año 2022, 
pues seré una cantidad similar, tal vez un poquito mayor porque se va incrementando año 
con año, mil 400, mil 450 millones, por ejemplo. 
 
ALFREDO ROMO: Entiendo, y ahorita son mil 400 aproximadamente, un poquito más, pero 
es muy interesante. Ahora, muchas personas que nos están escuchando están diciendo "A 
ver, eso de seleccionar algunos proyectos en mi colonia para enchularla, para mejorarla, 
para sacar adelante algunas cuestiones" ¿Dónde se pueden acercar para empezar a 
platicar y empezar a abordar estos temas de mejorar las colonias, los barrios, los pueblos, 
fraccionamientos? etcétera. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Muy importante lo que nos dices, en la página de 
Internet del Instituto, www.iecm.mx, pueden encontrar esa información, tenemos un micro 
sitio especial para las asambleas, ahí podrán ubicar por ejemplo su unidad territorial, 
pueden ubicar la dirección distrital que les corresponde que les dará mayor información, 
hay teléfonos y correos de contacto, también pueden seguirnos en nuestras redes sociales 
en Facebook, en Twitter por ejemplo como IECM o Instituto Electoral Ciudad de México y 
ahí podrán obtener información, tanto para vigilar como finalmente se van a hacer realidad 
estos proyectos de 2020 y 2021, como para ir participando en los proyectos que se vayan 
a elegir para 2022. 
 
ALFREDO ROMO: Estamos platicando muy tranquilamente consejero, esta tarde aquí en 
la radio, pero estamos hablando de lo que va a suceder en 16 alcaldías de la ciudad, de la 
capital, de una de las ciudades más grandes de América y obviamente esto es algo muy 



importante, es algo muy grande y es algo que tenemos que participar como vecinos que 
somos de esta nuestra Ciudad de México. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Sí claro, es lo que llamamos democracia participativa, 
porque implica el que la ciudadanía se organice, dialogue, genere consensos, acuerdos, 
para mejorar su comunidad, no es la decisión de uno, dos, tres funcionarios de cada 
alcaldía, es la decisión de miles de ciudadanos interesados en mejorar su comunidad y que 
tienen que hacer un trabajo digamos incluso de convencimiento mutuo y de cabildeo, de 
apoyo a sus vecinas y vecinos para el bien común, tanto para ellos como para las futuras 
generaciones ¿no? 
 
ALFREDO ROMO: Claro, entonces para que nos quede claro, consejero, cuando hablamos 
de asambleas hablamos de diferentes tipos de asambleas ¿correcto? los de información, 
inspección, evaluación, rendición de cuentas, o sea cuando hablamos de asambleas 
hablamos de diferentes pasos de este proceso. 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Sí, déjame contarte, en julio y agosto celebramos 
asambleas de casos especiales para 230 casos en los cuales no habían elegido proyecto 
de presupuesto participativo, ya los eligieron, también celebramos las asambleas de 
información y selección, donde se informó cuáles eran los proyectos que se iban a ejecutar 
para 2020 y 2021 y donde se integraban estos comités de ejecución y vigilancia que 
trabajarían para desarrollar estos proyectos. 
 
Y después se van a celebrar, de aquí al 31 de diciembre, asambleas de rendición de 
cuentas, ¿qué son estos? las asambleas en donde los cuales estos representantes de los 
comités irán informando a vecinas y vecinos, sobre los avances en el desarrollo de las obras 
y servicios que realicen las alcaldías, de manera que todas las personas puedan estar 
enteradas de cuál es el avance y puedan ver cómo se hacen realidad estos proyectos. 
 
ALFREDO ROMO: Ahora, estos proyectos son anuales ¿verdad? 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Correcto, sí, solamente por excepción, por el caso de 
la pandemia, el Congreso decidió pasar el presupuesto de 2020 a este año y en este año 
se van a celebrar dos proyectos al mismo tiempo, de manera simultánea. El próximo año 
será solamente los de 2022 y la idea es que cada año se vayan eligiendo proyectos nuevos. 
 
ALFREDO ROMO: Por lo que entiendo, entonces ahorita las personas van a recibir en sus 
colonias un poquito más de proyectos y de mejorar precisamente, por ese motivo que nos 
presenta. Ahora, rápidamente y cuando hablamos acerca de estas asambleas de 
evaluación y rendición de cuentas, nos queda lo que resta del año, ¿tienen que terminar las 
obras siempre en el año que están planeadas para que lleguen otras y se ejecuten o se 
pueden hacer dos o tres al mismo tiempo? 
 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Se tiene que terminar en este año y no por una 
disposición del Instituto o de la ley de participación, sino justamente por las disposiciones 
de la ley de obras, de obra pública de la Ciudad de México, que ordena que se tengan que 
realizar en el año en el que están etiquetadas y esa es la obligación que tienen que seguir 
las alcaldías. 
 
ALFREDO ROMO: Perfecto, consejero Ernesto Ramos Mega, le agradezco como siempre, 
un abrazo y que tenga buena tarde. 



 
CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Muchísimas gracias a ti Alfredo por el espacio, buena 
tarde, hasta luego. 
 
ALFREDO ROMO: Vamos con más, soy Alfredo Romo. 
 
KER 



En entrevista, Ernesto Ramos, consejero electoral del IECM, habló del Presupuesto 
Participativo que se lleva en diferentes alcaldía de la Ciudad de México. 
 
Fecha:      2021-09-01 20:22:59  
Medio:      Especiales_FM6   
Autores:   Varios   
Duración: 00:05:29   
 
BERNARDO GARCÍA, CONDUCTOR: Desde hace algunos años en la Ciudad de México 
las y los vecinos decidimos en que se va a aplicar una parte de los recursos públicos para 
enchular nuestras colonias, el año pasado por ejemplo se eligió en que se iban a usar estos 
recursos que se conocen evidentemente, el presupuesto participativo.  
 
Ahora bien, en cada colonia, cada pueblo, en cada barrio se están realizando actualmente 
asambleas para continuar con el desahogo de este tema; y justamente para platicarnos de 
esto tengo en la línea telefónica al maestro Ernesto Ramos, consejero del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México, ¿maestro, como le va? 
 
ERNESTO RAMOS, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muy bien Bernardo, 
muchísimas gracias por invitarme a platicar contigo y tu auditorio sobre este tema. 
 
BERNARDO GARCÍA: El presupuesto participativo, platíquenos en qué etapa justamente 
hoy estamos de este proyecto. 
 
ERNESTO RAMOS: Mira, hoy estamos justamente en el cierre de la celebración de la 
asamblea de información y selección y la asamblea de casos especiales del presupuesto 
participativo.  
 
Tenemos muy buenas noticias porque alcanzamos números de 99.77 % de cobertura en 
esta integración de los Comités de información, de los Comités de ejecución y vigilancia del 
presupuesto participativo que son justamente las personas, los vecinos y vecinas que darán 
seguimiento de manera muy cercana a los trabajos de las alcaldías para que todos estos 
proyectos ganadores desde marzo del año pasado se hagan en cada una de las colonias. 
 
Hicimos nuestro trabajo junto con estos integrantes de las COPACOS que integraron estos 
comités y ahora lo que toca es hacer realidad estos proyectos, hacer realidad estos 
servicios (INAUDIBLE) ciudadanas identificadas y que los vecinos puedan verificar que 
efectivamente el dinero que está destinado un presupuesto participativo se está ejerciendo 
de manera ordinaria y correcta. 
 
BERNARDO GARCÍA: Y acaba ustedes tocar un punto que me parece electoral en este 
proyecto maestro, el que nosotros los ciudadanos observemos, vigilemos y se aplique 
correctamente el presupuesto que el público en lo que nosotros estamos necesitando de 
acuerdo obviamente a cada comunidad.  
 
Ahora bien, ¿qué otra importancia tenía ese proyecto para la Ciudad de México?, aparte de 
lo que ya mencionamos. 
 
ERNESTO RAMOS: Mira, de acuerdo contigo, la verdad es que justamente esta 
participación, este involucramiento y compromiso de la ciudadanía es lo que hace lo que 
llamamos nosotros la democracia participativa, en eso consiste, en que vecinas y vecinos 



se involucren en la toma de decisiones y en este caso en el destino del ejercicio del 
presupuesto público para beneficiar a las comunidades.  
 
Lo que toca justamente ahora que dar este seguimiento de aquí a diciembre para que estos 
trabajos se realicen correctamente y después informar a vecinas y vecinos de como se ha 
ido gastando este presupuesto y como se han ido construyendo obras o como se han dado 
los servicios que fueron demandados por la mayoría de cada una de las vecinas y vecinos 
en cada colonia de la Ciudad de México, en eso estamos ahora Bernardo y es lo que 
seguiría para los próximos meses del año. 
 
BERNARDO GARCÍA: Y maestro, vale la pena acotar algo esto no tiene ningún tipo de 
injerencia al gobierno ni Federal, estatal, municipal ni a los Ayuntamientos, es una cuestión 
de los ciudadanos, ¿es correcto? 
 
ERNESTO RAMOS: Completamente, únicamente las alcaldías por supuesto están 
obligadas a seguir con las normas de contratación de obras y servicios, digamos, estas 
normas para verificar que el presupuesto que ejerza correctamente, que no haya ninguna 
desviación.  
 
Y también están involucradas otras áreas para atender a posibles denuncias o 
irregularidades que detecten los vecinos, por ejemplo la Secretaría de la Contraloría o la 
Secretaría de Administración y Finanzas que tendrán que dar cauce a los problemas e 
irregularidades que denuncian vecinas y vecinos en el ejercicio de este presupuesto 
participativo. 
 
BERNARDO GARCÍA: Claro, y además ahora conforme avanza el año, avanza este 
presupuesto y su aplicación en 2021, ¿qué nos espera para 2022 que está prácticamente 
a la vuelta de la esquina? 
 
ERNESTO RAMOS: Justamente estamos, vamos a terminar vamos a terminar la ejecución 
de algunos proyectos del presupuesto participativo 2020-2021 y entráremos ya a la 
planeación, a la elección de nuevas propuestas vecinales para el presupuesto participativo 
del 2022, desde enero yo creo que enviaremos la convocatoria, una convocatoria pública 
para que presenten propuestas sobre áreas de oportunidad o problemas que detecten en 
sus colonias, después de estas propuestas pasarán a boletas donde los vecinos podrán 
elegir libremente y después otra vez entraremos en este proceso de asambleas para 
integrar los Comités y que harán esta ejecución, esta vigilancia sobre la ejecución y 
realización de los proyectos. 
 
BERNARDO GARCÍA: Pues maestro Ernesto Ramos Mega, consejero del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, le agradezco infinitamente esta charla que nos llena de 
mucha luz sobre este tema que es muy importante en cada una de nuestras comunidades 
en lo particular, el presupuesto participativo. 
 
ERNESTO RAMOS: Muchas gracias a ti Bernardo y espero una nueva invitación para poder 
informarles del presupuesto participativo 2022 y los pasos que deberíamos seguir para 
participar en estos proyectos. 
 
BERNARDO GARCÍA: Sabe usted que esta es su casa y será bienvenido siempre, 
muchísimas gracias. 
 



ERNESTO RAMOS: Gracias, hasta luego. 
 
LHEH 
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Acusa Mario

ReajustaTribunal:
sacudeaMorena

Retiran curules a

Rodríguez y Medina
antes de rendir

protesta en Donceles

FERNANDO MERINO

Ocho horas antes de ren-
dir protesta como diputa-
dos,JoséLuis Rodríguezy
FranciscoMedinarecibieron
unanoticia.La SalaSuperior
del Tribunal Electoral del
PoderJudicialde la Federa-
ción (TEPJF) les retirósus
lugares en el Congreso lo-
calpor temasdeparidad;la
decisiónno sólosorprendió
a los afectados,sino al pro-
pioMarioDelgado,dirigente
deMorena.

Así lohizosaberdurante
la instalaciónde la II Legis-

latura,al afirmarque la re-
soluciónde la SalaSuperior
es un golpeparaperjudicar
asupartido,maquinado“de
madrugaday aescondidas”;
agregóqueyaseestáhacien-
do costumbre.

“Dieronun golpea nues-
tromovimiento.Sin quehu-
bieraun interésjurídico de
por medio de nadie, deci-
dieron eliminar de la lista
plurinominal a quien se-
ría el coordinadorde nues-
tra bancada.El único inte-
résevidentees perjudicara
nuestro movimiento”,dijo

Delgado. ,
En tanto, Martha Avi-

la,quienpasóa ser la coor-
dinadorade la bancadade
Morena trasla salidade Jo-
sé Luis Rodríguez, recordó
quela SalaRegionalCiudad

deMéxicoyahabíaresuelto
eltemaafavordeRodríguez
y queIsabelaRosalesno im-
pugnó, por lo que no ten-
dríaquehaberserealizadoel
ajuste.AliciaMedina,quien
sustituyóaPadilla,tampoco
refutóla resolución.

“Pareciera ser que la Sa-
la Superior está tomando
decisionesmás de carácter

político que jurídico,pues
estáresolviendoalgoquela
compañera legitimada pa-
ra impugnar no impugnó”,
acusóAvila. ,

Delgado y Avila sólo hi-
cieronmención sobre el re-
tiro de la diputacióna Ro-
dríguez, sobre Francisco
Medina no emitieron pro-
nunciamiento,ni siquierael
dirigentede Morena en la
Capital, Héctor Ulises Gar-

cía,lo comentó.
Los reajustesenlaslistas

de representaciónpropor-
cional no sólo fueronpara
Morena sino también pa-
ra Movimiento Ciudadano.
Royfid Torres Gonzálezre-
cuperósucurul,quelehabía
otorgadoel IECM el 13de
junio,pero que la Sala Ciu-
dad deMéxico le dio a Ale-
jandraTorresel27deagosto.

En elcasodelPAN tam-

biénhubomodificacionesy
Rodrigo Miranda también
perdió su lugar en el Con-
greso.En su lugarestaráFri-
daJimenaGuillén.

De estamanera,el Con-

gresoquedaconformadopor
35mujeresy 31hombres,an-
teriormentelaconformación
habíaquedadode 34 muje-
resy 33hombres.
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TEPJE le quita diputación a
Morena; Delgado acusa robo

Con un golpemadrugadorquele asestóla
SalaSuperiordelTribunalElectoraldelPo-
derJudicialdelaFederación(TEPJF),arran-
cósusactividadeslafracciónparlamentaria
deMorenaen la II LegislaturadelCongreso
delaCiudaddeMéxico,alresolverquitarle
la diputaciónlocal a JoséLuis Rodríguez
Díaz de León,quienhabía sido designado
coordinadordelosmorenistas.

Loanteriorprovocóquedesdetempra-
na hora tuvieranun cónciave los legisla-
doresdeesepartido,lo quecausó un re-
trasoen la instalacióndela II Legislatura,
que fue comprendidoy aceptadopor los
diputadosdetodoslos partidos.

Yaenlasescalinatasprincipalesdelre-
cintodeDoncelesy Allende,en presencia
de los presidentesnacional y local de
Morena,Mario Delgado Carrilloy Héctor
Ulises García Nieto,respectivamente,se
dioelanuncioqueenlacoordinacióndela
fracción parlamentariadel Congreso se
había nombradoa Martha SoledadÁvila
Ventura,mientras que como vicecoordi-
nadoraa GuadalupeMorales Rubio.

En unmensajeantesdeque

Congresodela CiudaddeMéxico II Legis-
latura,DelgadoCarrillodeclaróque,como
se hacecostumbre,los delTribunalElec-
toral“decidieronactuarcomo ladrones”y
enlamadrugadaledieronungolpemásal
movimiento,al decidirquitarlela diputa-
ción a RodríguezDíaz de León.

Losdeesainstancia,dijo,“respondena
quienes los pusieron,formanpartede la
mafiadel PRI y PAN; de madrugadain-
tentarondesestabilizara la bancada de
Morena,peroestáunida más que nunca y
tenemos los votos suficientes”.

A su vez, GarcíaNieto refirió que lo
acontecidoes un atracomás delos pode-
res fácticos,quevan contrala decisiónde
los ciudadanos.“Esuna accióndesmedi-
da,loquitany corrigenlaplana,sinmás”.

Martha Ávila Ventura,quien le dio la
bienvenidaa la diputadaIsabelaRosales,
quienquedaen lugarde JoséLuis Rodrí-

“Claroquenoesnadacontralacompa-
ñera Isabela,elladecidióno impugnaren
su momentola decisióndela Sala Regio-
nalcuandoenprimerainstanciase lequi-
tó la diputación.Se tratadealgodecarác-
terpolíticoy judicial”,refrendó.

Una vez queelTEPJFdecidióporma-
yoría de votos quitarle la curul a Rodrí-
guezDíaz deLeóny reintegrárselaa ladi-
putada Isabela Rosales, la bancada de
Morena tuvo que cambiarde últimahora
de estrategiaen el Congreso,al

gar de vicecoordinadora,como se había
planeado en un principio.

Mario Delgadoinsistióque se tratóde
un golpemás del organismoelectoralal
movimiento, lo que es inaceptable.“De
madrugada,a escondidas,cómo actúan
los ladrones,nos dieronun golpemás,sin
quehubierainterésjurídicode pormedio
de nadie,decidieroneliminarde la lista
plurinominalaquienseríael coordinador
de nuestra bancada aquí en el Congreso
de la CiudaddeMéxico,el diputadoJosé
Luis Rodríguez”,acotó.
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El presidente de la Mesa de Decanos del Congreso de la CDMX, JorgeGaviño,en
la sesión de ayer/RoBertoHERNÁNDEZ
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Quitan curul a Rodríguez;
Batresseñala parcialidad

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson(agimm.com.mx
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EligeMorenaunnuevocoordinador

Luego de que el Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación

(TEPJF) determinó quitarle la

curul en el Congreso de la Ciudad

de México al diputado José Luis

Rodríguez, quien había sido

designado coordinador de Morena,

y reintegrársela a la diputada

Isabela Rosales, la fracción

parlamentaria determinó elegir

como coordinadora a la diputada

Martha Soledad Ávila Ventura.

Tras una reunión con los

legisladores locales, el presidente

nacional de Morena, Mario

Delgado Carrillo, aseguró que este

es un golpe más del organismo

electoral al movimiento de la 4T,

lo que es inaceptable.

“De madrugada, a escondidas,

como actúan los ladrones, nos

dieron un golpe más, sin que

hubiera interés jurídico de por

medio de nadie, decidieron

eliminar de la lista plurinominal

a quien sería el coordinador

de nuestra bancada aquí en el

Congreso de la Ciudad de México,

el diputado José Luis Rodríguez”,

sentenció.

Agregó que ese mismo tribunal

integrante de Freenaaa.

En el mismo sentido, la

diputada Martha Ávila aseguró

que la bancada está más unida que

nunca y que seguirá trabajando en

favor de la Cuarta Transformación,

pero lamentó la decisión del

TEPJF, a la que calificó como

incongruente y falta de respeto al

voto ciudadano.

Incluso, dijo que la diputada

Isabela Rosales no impugnó la

decisión del TECDMX, por lo que

es evidente que los magistrados

tomaron una decisión política

no jurídica. Asimismo, anunció

que Guadalupe Morales será la

vicecoordinadora de su bancada.

fue el que determinó que sí es legal

que rindiera protesta un diputado

que está siendo procesado y en la

cárcel, lo que evidencia que los

magistrados siguen obedeciendo

a los que lo pusieron, por lo que

intentaron desestabilizar a la

bancada, pero no lo consiguieron.

El presidente de Morena en

la CDMX, Héctor Ulises García,

aseveró que el Tribunal se

excedió y le cambió un diputado,

cuando hay otras denuncias que

no han sido atendidas, como el

del diputado migrante, que es
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El tribunal de la venganza //Disparidad en el
Congreso capitalino / Un magistrado azul

MIGUELÁNGELVELÁZQUEZ

ÓLOQUIENESTIENENmuypoca
informaciónsobreloquehaceydes-
haceelTribunalElectoraldelPoder
JudicialdelaFederación(TEPJF),sin
quelesimporteun bledolavoluntad

popularo laley,podriandecirqueJoséLuis
Rodriguezconservariaelasientoquesele
otorgóen elCongresolocal.Los ministroshan
jurado venganzacontra Morena y en eso están.

LA LEY, QUE en su momento pretendía equi-
librarentrehombresymujereslaparticipa-
cióndeunosyotrosenlacreacióndelasleyes
delaciudad,dejólasmanoslibresparaqueun
tribunaldevenganzamanipularaasu antojo
lalegislaciónyconesopasaráporencimadel
sufragiopopular.

HASTAELMARTESporlanoche,después
deciertosacuerdos,elCongresodelaCiudad
deMéxicohabíaquedadoconformadopor
34 mujeresy 32 hombres,situaciónqueya
rompíacon laideadelaparidaddegénero,
peroquehabíasidoaceptadaporelpropioLe-
gislativo.Rodríguez,eneseescenario,seríael
coordinadordelabancadadeMorena.

PERO LA SALA superiordelTEPJF noestu-
vodeacuerdoconelCongresoniconlaleyy
decidióquelomejoreraquitarelcoordinador
aMorena,enelsupuestodequeelgrupo
Zavala-Calderónobtuvieraunmayorpedazo
depodery nadamás;entonces,lamentadapa-
ridadquedahechaañicosy elCongresoestará
conformadopor 35mujeresy31hombres.

LA HISTORIA DE estanuevaartimañadel
tribunaldelavenganzay laimpunidadempezó
conunproyectoalplenodesu presidente,José
Luis Vargas,mejorconocidocomoEl Magis-
tradoBilletes,quepretendíamoveralPRD y al
VerdeEcologistasintocaraMorena.El asunto
fuerechazado,yahabíaun “planB”quepre-
tendíanechara andarlospanistas.

A LA CABEZA delaconfabulación,elmagis-
tradoReyesRodriguezMondragón,aquelque
fuecoordinadordeasesoresdela secretaria

particulardelaPresidenciadelaRepúblicaen
elrégimendeCalderón,y ahorabienidentifi-
cadocomoelpeónde laparejaZavala-Calde-
róndentrodelorganismoelectoral,

ESTE MISMO SUJETO fuequientratódedar
un“golpe”a lapresidenciadelorganismopara
destituiraJoséLuis Vargas,paraélsólohabía
unaconsigna:golpearaMorena.

YSÍ,AL finallogró“bajar”aquienhabíasido
designadocomocoordinadordeMorena,pero
su torpezapolíticanoimpidióquemirarahacia
losacuerdosqueyasehabíanestablecidoenel
Congresoyquedabanelcontrolpolíticopreci-
samentea lospanistas.

ASÍ,EL MAGISTRADOazulprovocóelrom-
pimientodetodoslosacuerdos.ParaMorena
nohubograndescambios,Martha Avilase
hará cargodelabancadadesu partidoyes
muyposiblequeserestenoportunidadesa los
azules,quedebidoala varitamágicadeRo-
dríguezMondragón,tienena unalegisladora
más:FridaJimenaGuillén.

AHORA,LA COALICIÓNentornoaMorena
sehabrádehacermásfuerte,aunquesalga
más cara, y se impedirá, cuando menos, el ac-
cionarpanistaqueprometíaunabandaancha
parasus intereses.

ASÍ,LA CONCLUSIÓNdelprimerdíade
trabajosdelsegundoCongresodeestacapital
construyóunescenariodealianzas,quesibien
estabaprevistoen loshorizontesdeMorena,
seprecipitógraciasa losplanescalderonistas
quecocinóelmagistradoazulyque segura-
menteperjudicaránalPAN,perora
apenasempieza

De pasadita

UNA COSA DEBE quedar clara en estamitad
delcaminodelmandatodeAndrésManuelLó-
pezObrador:elpaisaúnestáenruinas.Sehan
quitadomuchosescombros,peroladestruc-
ciónfuepoderosay lareconstrucciónnopuede
darsecon larapidezqueserequiere,perova.
La lecciónexigenovolverporelcaminodela
desgracia
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CONFÍANENLASAUTORIDADE:

Alcaldes electos presentan
denuncia ante la Fiscalia

La querella,por los delitos
de lesiones, robo,abuso de
autoridady uso ilegaldel
serviciopúblicocontra
elementosde la SSC

os integrantes de la Unión de
Alcaldías de la Ciudadde Méxi-
co (UNACDMX), presentaron
antela FiscalíaGeneraldeJusti-
cia capitalina una denuncia de

hechos por los delitos de lesiones, robo,
abuso de autoridady uso ilegaldel servi-
cio público contraelementosde la Secre-
taría de Seguridad Ciudadana que resul-
tenresponsables,cometidosen agraviode
las alcaldesas y alcaldeselectos.

Los hechos ocurrieronel pasado lunes
a las afuerasde la sededel Congreso de la
Ciudad de México, al que acudieron des-
pués de dar su conferenciasemanal para
buscar un diálogo con la Mesa Directiva
de la saliente I Legislatura,donde fueron
violentados por elementos de la SSC im-
pidiéndoleselpaso con agresiones,inclu-
so a la diputaday alcaldesaelectadeAz-
capotzalco,Margarita Saldaña.

La alcaldesa electa en Cuauhtémoc,
Sandra Cuevas,dijoqueconfíanen las au-
toridadesy que la fiscalía realizarálas in-
vestigacionesajustadasa derechoy que
se emitirán las medidas de protección a
favor de las víctimas, para garantizar

humanos, de tal suerteque anunció tam-
bién que en las próximas horas presenta-
rán una denuncia en la materia ante la
CDHCDMX.

Indicó Sandra Cuevas que es lamenta-
ble que los elementos encargados de la
seguridad no respetena los ciudadanos y
menos a la autoridadque representamos,
de tal forma que iremos hasta las últimas
consecuencias paraque estos hechos his-
tóricosy lamentablesno quedenimpunes.

“Todos hemos visto los abusos de au-
toridadque han hechoestoselementosde
la policía,que sin importar el género gol-
pean a la gente,la agreden, los encierran
de manera injusta y ello no puede conti-
nuar en un país y una ciudad que se dice
de libertadesy democrática”.

Garantizóque la denuncia por los he-
chos deviolencia reciénocurridos servirá
de ejemplopara que a quien se le violen-
ten sus derechos humanos acudan a de-
nunciar,"vamos a levantarla voz,laUNA -
CDMX vaa levantarla voz,el

dra Cuevas y la propia gente estarávigi-
lante para que el gobierno no haga lo que
quiera y abuse de su poder”.

En torno al procesode transición de la
alcaldía Cuauhtémoc, Cuevas informó
que ante la insistencia y la falta de res-
puestapor las autoridadessalientesy an-
te el cumplimiento de las resoluciones de
la autoridadelectoral,ayer a las 12:00ho-

la ciudadanía porque a
nadie se le puede violentar sus derechos

Anunciaron también que
en las próximas horas se presen-
tarán ante la Comisión de Dere-
chos Humanos capitalina

ras se reiniciaronlos trabajosrespectivos.
En laalcaldíaCuauhtémochay quedar

resultados a la gente,“nosotrosdebemos
construir,edificar,porque para eso vota-
ron el 6 de junio,de ahí que estamos pre-

sentes para trabajar y resolver proble-
mas”,
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Sandra Cuevas dijoque esto debe servir de ejemplo porque a nadie se le puede
violentar sus derechos humanos /DAviDpEoLARTE
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UNA CDMX DENUNCIA ANTE
FGJ)AGRESIÓN DE POLICÍAS

Sandra Cuevas, alcaldesa electa en
Cuauhtémoc y vocera de la UNACD-
MX en compañía de alcaldes de la
oposición, presentó ante la Fiscalía
General de Justicia de la CDMX una
denuncia por los delitos de lesiones,

robo,abuso de autoridady uso ilegal
del servicio público en contra de ele-
mentos de la Secretaríade Seguridad
Ciudadanaqueresultenresponsables
cometidosenagraviodelasalcaldesas
y alcaldes electos.

Cuevas mencionó la confianza que
tienenen lasautoridadesy que laFis-
calíarealizarálas investigacionesajus-
tadas a derecho y que se emitirán las
medidasdeprotecciónen favorde las
víctimasparagarantizarnuestra inte-
gridad”puesresultadodeesaviolencia
hubo daño físico en compañeros de
trabajoy autoridadesreciénelectas.

En conferenciade prensa ofrecida
en la escalinata de la Fiscalía, Sandra
Cuevasenfatizóen laurgencia de rea-
lizar los procedimientosa los elemen-
tosya identificadosy que se les tenga
debidamente localizados para ser lla-
madosa rendirsu entrevista,paraque
se procure la justicia que se reclama.

Sostuvo que esto debe servir de
ejemplopara toda la ciudadaníapor-
que a nadie se le puede violentarsus
derechos humanos de tal suerte que
anunció también que en las próximas
horas presentaránuna denuncia en la
materia ante la COHCDMX.

Indicó que es lamentable que los
elementosencargadosde laseguridad

no respetena los ciudadanos y menos
a la autoridad que nosotros represen-
tamos de tal forma que iremos hasta
las últimas consecuencias para que
estoshechos históricosy lamentables
no queden impunes.

“Todoshemos visto los abusos de
autoridad que han hecho estos ele-
mentos de la sin

de manera injusta
el género golpean a la gente,la agre-
den, los encierran

y ello no puede continuar en un país
y una ciudadquesedicedelibertades
y democrática”.

Garantizó que la denuncia por los
hechos de violencia recién ocurridos
servirá de ejemplo para que a quien
se leviolentensus derechoshumanos
acudan a denunciar "vamos a levan-
tarlavoz laUNACDMX vaa levantarla
voz,elgobierno no hará loquequiera”.

De ahora en adelante, advirtió:

“SandraCuevasy lapropia genteestará
vigilanteparaque elgobierno no haga
lo que quieray abuse de su poder”.

En tornoalprocesodetransiciónde
la alcaldía Cuauhtémoc, Sandra Cue-

vas informó queantela insistenciay la
faltade respuesta por las autoridades
salientes,y ante el cumplimiento de
las resoluciones de la autoridad elec-
toral, este miércoles a las 12:00horas
se reinicianlos trabajosde transición.

“Nosotros,en la alcaldíaCuauhté-
moc,tenemosque dar resultadosa la
gente,nosotros debemos construir,
edificar porque para eso votaron el 6
dejunio deahíque estamospresentes
para trabajary resolverlos problemas
de los e
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Respeto de forma y fondo.Una vez que las au-
* toridadeselectoralesratificaroneltriunfodelos

16alcaldes de la Ciudad de México,a partir de este
juevesla jefade Gobierno,Claudia Sheinbaum, se
reunirápor separadoy por espaciodeuna hora con
cada uno de ellospara conocer sus necesidades.La
recepciónse hará deacuerdocon elordenalfabéti-
co de las demarcaciones.Los primeros en ser reci-
bidos seránla alcaldesaelectadeÁlvaro Obregón,
Lía Limón, posteriormenteseatenderáa laalcalde-
saelectadeAzcapotzalco,MargaritaSaldaña,luego
tocará el turno al alcalde reelectode Benito Juárez,
Santiago Taboada.Llevar la fiestaenpaz es la prio-
ridaddelajefade

Buenos deseos.El dirigentenacionaldeMore-
* na,Mario Delgado, sostuvo que,en tresaños

de Gobierno,el presidenteAndrés Manuel López
Obrador “ya ha sentado las bases para la trans-
formación delpaís”.Uno de los compromisos más
grandes delgobierno de la CuartaTransformación
es tener cero tolerancia y cero corrupción para así
erradicarlosprivilegiosdelaviejapolítica.Y en eso
trabajanarduamente.Los excesosdeantesse con-
virtieron en apoyos que sí llegan directoal pueblo,
hoy se gobierna con honestidady sin corrupción,y
ya no existenlos privilegios en la condonación de
impuestosa grandesempresarios.Viene la segunda
partedela4T.Y por

3 Por la reactivación.El secretariode Turismo,
* Miguel Torruco,defendióloscambiosenelga-

binetedelpresidenteAndrésManuel LópezObrador.
“Siemprelos cambios son sanos para fortalecerla
Cuarta Transformación”,expresó.El funcionario se-
ñalóqueesperaquelaconsolidacióndela4T serefle-
jeen la atencióna la poblaciónlocaly paraellosigue
trabajandoenhacerdelturismounaherramientade
reconciliación.Reconocióque,a lamitaddela admi-
nistraciónfederaly trasla pandemia,elturismoen
México tuvouna caídadel45% en comparacióncon
75-80% de los 10grandesdelturismodebidoa que
aquísemantuvounapolíticadecielosabiertos.Siem-
preesbienvenidoel

4 Va para largo.Trasla agresiónquesufrieronel
* lunespasadofrentealCongresodelaCiudadde

México,por partedeelementosdelapolicía,alcaldes
electosdeoposicióninterpusieronuna denunciaante
laFiscalíaGeneraldeJusticiacapitalinapor lesiones,
ejercicioilegaldelserviciopúblico,abusodeautori-
dad,uso ilegaldela fuerza,roboy delitoselectorales
encontradequienresulteresponsable.Yaendíaspa-
sadosexigieronla renunciadelsecretariodeGobier-
no,Martí Batres,a quien culpan de la represión.“El
gobiernodelaciudadhabladeun circo,nosotrosha-
blamosdeun cerco”,afirmóMauricio Tabe,alcalde
electodeMiguel Hidalgo.El conflictocrecey puede
salirsedecontrol.Relacióndemaltrato,loquemenos
convienea todos.No leechen

5 Músculo en reposo. Durante su administración,
* AlejandroTello,gobernadordeZacatecas,afir-

maquebuscóatendereltemadelaseguridadpública
demanerafrontal,con elreforzamientodeelemen-
tospoliciales,armamento,inteligencia,así comouna
inversiónhistóricaen sistemasdevideovigilanciay
programasde prevencióndeldelito.Asegura que la
violenciae inseguridadque imperanen elpaís tam-
biénaquejana Zacatecas,sin embargo,en ningún
momentosebajólaguardia,tanesasíquehaymásde
7mil infractoresdelaleyenesperadeserprocesados.
Lomalodeestapercepciónesquehizosumáximoes-
fuerzoy obtuvomagrosresultados.Es decir,nulocos-
to-beneficio.El fracasono permitedisfraz.




